

# CORALES EST



## Mosaico del Parque Corales del Rosario y San Bernardo:

Construyendo puentes entre el Parque y las comunidades

### Información para la toma de decisiones de manejo

- Actividad pesquera en el archipiélago de San Bernardo caracterizada
- Un Sistema de monitoreo pesquero en implementación
- Cartografía donde se identifican y priorizan los sitios por presión pesquera en el Parque y los caladeros de pesca en el Sector de San Bernardo -
- Información con la línea base ambiental del Parque, compilada en un libro editado, impreso y distribuido.

### Fortalecimiento de capacidades locales

- Articulación institucional con Guardacostas de Coveñas para fortalecer el ejercicio de la autoridad ambiental en el sector de San Bernardo.
- 46 familias beneficiarias de sistemas sostenibles para la conservación en patios productivos.
- Una organización fortalecida en procesos comunitarios para la conformación de asociación de pescadores.
- 46 personas cualificadas patios productivos y mejores prácticas para la pesca responsable.
- Instancia de participación para el análisis de la presión por pesca y la definición de acuerdos de uso y manejo de RHB establecida en el Islote de Santa Cruz.
- Una propuesta preliminar de acuerdos transitorios para abordar la presión por pesca (peces, crustáceos, moluscos y réptiles) formulada.
- Una Estrategia de Educación Ambiental implementada y articulada a las propuestas de manejo del área protegida.
- 14 organizaciones inician un proceso de fortalecimiento de capacidades para la gestión ambiental de su territorio en el Golfo de Morrosquillo.



"Ha aportado a la transformación institucional permitiendo que el Parque Corales se visibilice, posicione y fortalezca como autoridad de carácter ambiental generando confianza de sus usuarios". Equipo Parque Corales, agosto de 2010

"En la actualidad, las decisiones de manejo son tomadas con información de primera mano y no avocando el principio de precaución. El área cuenta con un diagnóstico claro y real del sector, lo que ha generado fortalecimiento de la entidad como institución de carácter ambiental y reconocimiento de sus usuarios". Luis Aurelio Martínez, Funcionario Parque Corales, 2010



"Se logró iniciar y dar continuidad al programa de educación ambiental en el Archipiélago de San Bernardo, orientado a generar un cambio de conducta de los usuarios del Parque a través de una estrategia educativa y de comunicaciones de carácter participativo. A través del programa de educación ambiental se desarrollaron diferentes actividades con distintos grupos de actores: Centros educativos con quienes se desarrollaron talleres y construyeron herramientas educativas (cartillas, maqueta, material audiovisual) para el desarrollo de temáticas ambientales como la conservación de especies amenazadas, el manejo de los residuos sólidos y el conocimiento de los ecosistemas de arrecifes de coral y pastos marinos". Yemenis Ordosgoitia, Funcionaria Parque Corales, 2010.

"El Parque es el puente entre las comunidades y las entidades para que las cosas se hagan y funcionen. Nos hemos ganado la confianza de la gente y estamos posicionados... las cosas han marchado y funcionado". Luis Aurelio Martínez, 2010

